
 
 
 

第３７回あわら市議会定例会一般質問通告一覧 
 

平成２１年３月２日 

 

（通告順） 

１．宮崎 修 議員 

 ① 政府の７５兆円の経済対策に対する当市の取り組みについて 

（答弁を求める者 市長） 

  ・補正予算、新年度予算はどのような意図でもって逆風にも負けない設計図を

描いたのか。 

  ・定額給付金の今後のスケジュールと地域経済活性化につなげるべく市長の決

意とその具体策について 

・「ふるさと雇用再生特別交付金」と「緊急雇用創出事業」の市への配分とそ

の目的にかなった市の取り組みについて 

・地域活性化の取り組みについて 

   

 

２．牧田 孝男議員 

① ゴミ対策について              （答弁を求める者 市長） 

・隣市では、スチール缶・アルミ缶の自動選別機あるいはペットボトルの回収

機を１０数箇所に設置し、そこに持ってきた住民にポイントを与える制度を

とっていると聞くが、費用対効果、住民の美化意識の向上という観点から参

考にすべきと考える。何か根本的な打開策を打ち出すことは、観光都市・あ

わら市にとって急務であると思うが、どう考えるか。 

 

 

３．大下 重一議員 

① 地名の保存、活かし方について        （答弁を求める者 市長） 

  ・「金津」「芦原」の地名は消滅させず、活かすべきと考えるがどうか。 

 

  

４．穴田 満雄議員 

 ① 中学校の整備について        （答弁を求める者 市長・教育長） 

  ・一昨年１０月の財政状況見通しで示された芦原中学校改築の意気込みを後退

させた理由は何か。  

・芦原中学校は 14億 4,640 万円で改築、金津中学校は体育館を４億 3,200 万円

で改築、校舎は 6億 1,800 万円で改修をどのように思われるか。 

 

 

 

 

 

 

 



５．坪田 正武議員 

① 市長の公約に対しての実践度について     （答弁を求める者 市長） 

  ・芦原中学校及び金津中学校の大改修について 

  ・若い世代が住み、産み、育てたくなるまちづくりについて 

  ・市民感覚で透明な行政運営について 

  ・第二の合併を視野に入れた市政について 

   これらの公約に対し実践度はどうか。また、この２年間の実態を踏まえて軌

道修正はあるのか。 

 

② 市長お出かけトークについて         （答弁を求める者 市長） 

・市長はお出かけトークを実践し、どのようなことが見えてきたか。 

・トークの中身はどのような形で市政に反映しているのか。 

・各地区からの要望事項に対しての回答は、各地区の市政懇談会で各部長より

口頭回答をもらいますが、市長自ら現場を視察し書類だけでなく現場を見て

対応できないか。 

 

③ ＭＣＡ無線（防災行政無線）について     （答弁を求める者 市長） 

  ・旧芦原町の区域で整備されているアナログ式を併用しての整備を検討してい

るとのことであるが、どのようなメリット・デメリットがあるのか。 

 

６．関山 博夫議員 

① あわら市の特産物の推奨について       （答弁を求める者 市長） 

・地産地販の推進とその実践の施策について 

 

② 「芦原温泉街」危険箇所の除去について     （答弁を求める者 市長） 

・中心市街地での歩道整備の進捗状況について 

 

③ 「若者が住み、産み、育てたくなるまちづくり」について 

                      （答弁を求める者 市長） 

 ・具体的なビジョンについて 

 

７．山川 知一郎議員 

① 国保税引き下げと減免の拡大について     （答弁を求める者 市長） 

  ・国保の現状について 

  ・高い保険税の認識について 

  ・資格証の発行はやめるべきであると考えるがどうか。 

  

② 介護保険利用料の引き下げについて      （答弁を求める者 市長） 

  ・特養のユニットケア施設の利用料 1ヶ月１５万円をどう考えるか。 

  ・ユニットケアより多床室を増やすべきと考えるがどうか。 

  

③ 中学校整備について             （答弁を求める者 市長） 

  ・１１月臨時議会で「２５億円以内でも芦原中学校体育館は改築しない」とす

る議案を提出した理由は何か。 

  ・ＰＴＡからの陳情書をどう受け止めるか。 

 



８．笹原 幸信議員           

① 当初予算における大幅な土木費の減額について （答弁を求める者 市長） 

 ・地区の要望のほとんどは土木に対する要望であるが、予算減額に対しどう考 

えるか。 

・この要望の内容の大部分が門型側溝整備であるが要望が満たされていない。 

どのように対処するのか。 

・市民が一番望んでいるこの整備に対する予算の配分はどうなっているか。 

 ・現在の整備率はどのようになっているのか。 

 ・今のペースで進むと要望を満たすのに何年かかるのか。 

  ・門型整備のコストが高すぎる。コストを下げ整備率を上げる施工方法はない 

のか。 

 

９．卯目 ひろみ議員 

① レジ袋を使わないエコライフの実現について  （答弁を求める者 市長） 

・市では、１日１００ｇのゴミ減量削減運動を推進しているが、その目的は達

成されているのか。 

・レジ袋の有料化を進めるきっかけとして、ゴミ減量推進委員会の協力を得る

ことはできないか。 

 

② 中学校整備に関するＰＴＡからの陳情書について（答弁を求める者 市長） 

  ・陳情書を受けてどのように考えているのか。 

 

10．丸谷 浩二議員 

 ① 北潟湖周辺の公園、菖蒲園、蓮如の里の活性化とそのアクセス環境について 

 （答弁を求める者 市長） 

  ・サイクリングロード工事の進捗状況について 

  ・県道福井・金津線の改良工事について 

  ・吉崎地区からの加賀市・塩屋町に続く道路整備について 

 

11．八木 秀雄議員 

 ① 若い世代が住み、産み、育てたくなるまちづくりについて 

（答弁を求める者 市長） 

  ・市民への解かりやすい説明の実施と具体的な政策について 

 

 ② 総合型地域スポーツクラブについて     （答弁を求める者 教育長） 

  ・総合型地域スポーツクラブ検討部会の進捗状況について 

  ・設立に向けて、あわら市の独自案はあるのか。 

 

12．北島 登 議員 

 ① 学校教育の教育内容全般について   （答弁を求める者 市長・教育長） 

  ・市の教育に対する予算編成と全般的な考え方、主な取り組みついて 

  ・ＰＣ、携帯電話の指導と取り扱いについて 

  ・いじめ等の状況と取り扱いについて 

 

 


